



SÍNTESIS NOTICIOSA



MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

Dirección de Comunicación Social

martes, 21 de junio de 2022

Ministerio de Defensa



Ministerio Defensa Ecuador

Conferencia de prensa, grad. Luis Lara, ministro de Defensa Nacional. Tema: Pronunciamiento del Ministerio de Defensa Nacional y las Fuerzas Armadas ante la situación del país. [Ver más](#)

Notas referentes:
[Expreso](#)
[Infobae](#)
[El Universo](#)
[Metro Ecuador](#)
[Agencia EFE](#)
[Primicias](#)
[@DefensaEc](#)
[Teleamazonas.com](#)
[El Comercio](#)



Ejecutivo deja a la Asamblea Nacional sin decreto de estado de excepción para derogar. El Universo

El legislador Juan Lloret (UNES), cuestionó la presencia de militares en las instalaciones de la Asamblea Nacional y en la Casa de la Cultura Ecuatoriana, por lo que planteó su retiro. Planteó que se convoque al pleno al ministro de Defensa, Luis Lara, porque el decreto 455 recién se firmó el 17 de junio cuando las manifestaciones iniciaron una semana antes; entonces, qué hacían las Fuerzas Armadas replegando las manifestaciones sin estar en vigencia un estado de excepción, preguntó. [Ver más](#)

Seguridad y Defensa



Armada adelanta la búsqueda de cuatro desaparecidos en Guayas y Manabí. El Comercio

La Capitanía de Puerto de Salinas intensificó la búsqueda de tres pescadores artesanales de la embarcación Hermanos Escalante Muñoz con matrícula B-06-04951. Los ciudadanos fueron reportados como desaparecidos el pasado jueves 16 de junio, a 16 millas frente a la isla Salango, provincia de Manabí. [Ver más](#)



La emergencia en salud durará 60 días para adquirir 700 fármacos con abastecimiento de 6 meses; hay dudas y expectativas en pacientes con enfermedades graves y en gremios de médicos. El Universo

El pasado viernes, el presidente Guillermo Lasso declaró en emergencia a ese sector, que incluye al Ministerio de Salud Pública (MSP), Instituto Ecuatoriano de Seguridad Social (IESS), Instituto de Seguridad Social de Fuerzas Armadas (Issfa) e Instituto de Seguridad Social de la Policía (Isspol). [Ver más](#)



Los ánimos en Quito se siguen caldeando. Expreso

Cientos de personas se siguen manifestando este lunes 20 de junio de 2022, en Quito. La mayoría de protestas que se reportaron este día no escalaron en la violencia, pero hubo hechos que han caldeado los ánimos tanto para los manifestantes como para la gente que no desea unirse al paro y se ve afectada por su seguridad, movilidad e integridad física. [Ver más](#)

Nota referente: [La Hora](#)



El Gobierno amplía el estado de excepción, Quito es ahora el epicentro del paro. Primicias

El crecimiento del paro en varias ciudades hizo que el presidente Guillermo Lasso extendiera el estado de excepción, originalmente de las provincias de Pichincha, Imbabura y Cotopaxi, también a Chimborazo, Tungurahua y Pastaza. [Ver más](#)



Universidad Central del Ecuador acogerá a comunidades indígenas que llegan a Quito. El Comercio

La Universidad Central del Ecuador decidió abrir sus puertas como centro de asistencia humanitaria "en coordinación con las organizaciones destinadas a este fin". Así lo anunció la institución este lunes 20 de junio, octavo día de movilizaciones convocada por la Conaie. [Ver más](#)



Enfrentamientos entre policías y manifestantes en el Centro Histórico de Quito. Expreso

Manifestantes llegaron la tarde de este 20 de junio de 2022 al Centro Histórico. Desde el inicio se registraron incidentes. Muchos ingresaron al casco colonial por el lado de San Blas. Hace unos minutos, 19:23, las Agencia Metropolitana de Tránsito recomendó no avanzar hacia esta zona, ya que había cierres para peatones y vehículos. [Ver más](#)



Cuenca soporta ola de asaltos organizados en zonas residenciales. Primicias

Grupos delictivos que operan con una decena de hombres armados han cometido asaltos en diferentes sectores residenciales de Cuenca. Estos hechos han despertado temor en la ciudadanía y puesto presión en las autoridades a cargo de la seguridad. [Ver más](#)



martes, 21 de junio de 2022

	<p>Tribunal del Guayas analizará libertad del presunto 'narco' Leandro Norero. El Comercio La Corte Provincial de Justicia del Guayas fijó para el martes 21 de junio del 2022, a las 14:20, la audiencia de apelación a la prisión preventiva solicitada por Leandro Norero, un presunto narcotraficante y financista de grupos delictivos del país. Ver más</p>
--	---

Radio y Televisión

	<p>Ministro de Defensa se pronuncia sobre la situación del país. Telemazonas. Ver más</p>
	<p>Rueda de prensa, Ministro del Interior, Patricio Carrillo TV Cisne 20-junio-2022 Ver más</p>
	<p>Quito: Daños por más de 5 mil dólares provocaron las protestas al transporte municipal TVC 20-junio-2022 Ver más</p>
	<p>Expectativa por sesión de la Asamblea de esta tarde. Mención FF.AA. TC 20-junio-2022</p>
	<p>Se ha reforzado la seguridad de las inmediaciones de Carondelet. Mención Ministro de Defensa Ecuavisa 20-junio-2022 Nota referente Telemazonas</p>
	<p>Zonas de conflicto en Quito. Telemazonas. 20-junio-2022 Ver más</p>
	<p>Manifestantes avanzan a Quito. Ecuavisa 20-junio-2022 Ver más</p>

	<p>Analistas coinciden que la única opción para terminar las protestas es el diálogo Telemazonas 20-junio-2022 Ver más</p>
	<p>Esta tarde el pleno de la Asamblea resolverá sobre el estado de excepción Telemazonas Ver más</p>
	<p>Organizaciones indígenas esperan en Cutuglagua la llegada de Iza Telemazonas Ver más</p>
	<p>Policía custodia la Casa de la Cultura Ecuatoriana Ecuavisa Ver más nota referente Telemarama</p>
	<p>Universidad Católica no albergará a manifestantes que llegan a la capital Telemazonas Ver más</p>
	<p>Analistas coinciden que la única opción para terminar las protestas es el diálogo Telemazonas 20-junio-2022 Ver más</p>
	<p>Nuevo decreto presidencial – Ecuavisa. Ver más</p>
	<p>Concentraciones en Guayaquil – Ecuavisa. Ver más</p>
	<p>61 policías heridos en lo que va del paro – TC. Ver más</p>



martes, 21 de junio de 2022



Entrevista a Cnl. Mario Pazmiño
– Radio Única 20-junio-2022
Tema: Movilizaciones,
financiamiento y motivaciones.
[Ver más](#) desde 39min:21s hasta
53min:55s

Temas coyunturales

<p>EL COMERCIO</p>	<p>REINALDO PÁEZ Z. Democracia, Asamblea y Conaie. El Comercio ¿Son la dubitación, el mal asesoramiento, la pésima comunicación y el débil liderazgo, motivos suficientes para cambiar a un gobierno elegido constitucionalmente, por un grupo de dirigentes violentos y conspiradores respaldado por enormes capitales, que les ha permitido financiar la movilización y la logística de miles de indígenas transportados en cientos de vehículos, bajo engaños de una dirigencia dedicada exclusivamente a preparar y dirigir sublevaciones? Ver más</p>
<p>EL COMERCIO</p>	<p>WALTER SPURRIER BAQUERIZO Rehenes. El Comercio Rehenes de los indígenas en paro, eso son las florícolas que, como en octubre 2019, sufren destrozos, hostigamiento a sus trabajadores para que se sumen al paro, extorsión para evitar una devastación. Interrupción de vías, con lo que las rosas no pueden ser movilizadas al aeropuerto. Ver más</p>
	<p>Lasso hace de lza su contradictor político; Correa maniobra y Nebot, aguarda. Thalía Flores. Primicias El Ecuador de hoy es, una vez más, un país convulsionado y al borde del abismo democrático, donde el oportunismo político impulsa a quienes se disputan el poder a dentelladas, usando la buena fe de la gente y las necesidades apremiantes de los que menos tienen. Ver más</p>

	<p>El manual. Paúl Palacios. Expreso Los movimientos políticos tienen manuales, pero el crimen organizado también. Así como hay procesos bien estructurados para tomarse el poder políticamente (no juzgaré sus motivos), los otros tienen también sus planes muy bien definidos. El punto es que en algún momento unos se ven de lejos y otros se encuentran. Ver más</p>
	<p>Pensando en el futuro de Juan y Juana Pueblo. Francisco Huerta. Expreso Yo, Juan Pueblo I, con estudios superiores, no tengo empleo. De la pandemia para acá no he podido conseguirlo. Vivo cada día la infernal angustia de no saber si voy a poder conseguir los dólares necesarios para parar la olla. En la práctica, mi familia y yo estamos pasando hambre. Ver más</p>
	<p>Douglas Rangel Donoso ¿Qué pasó Presidente? El Telégrafo ¿Qué pasó presidente Lasso que apenas al llegar al primer año de su gobierno usted enfrenta una fenomenal protesta nacional que ha deteriorado su autoridad y cuestiona su capacidad de ejercer el poder cuando le faltan tres años para la culminación de su gobierno? Ver más</p>
	<p>Ramiro Canelos Crisis y protestas. El Telégrafo Las reiteradas protestas lideradas por un sector del movimiento indígena tienen como trasfondo la marcada desigualdad socioeconómica ecuatoriana y que viene de la mano con la masiva pobreza y precariedad en las condiciones de vida de un gran porcentaje poblacional. No obstante, ese liderazgo ha sido intolerante, poco propositivo, arcaico en su concepción política, habiendo incorporado últimamente la violencia y vandalización en sus manifestaciones. Ver más</p>
<p>La Hora</p>	<p>Diálogo de sordos. La Hora Pese al momento de severa polarización y de sensibilidades exaltadas que vive el país, cuando resulta urgente tender puentes para un entendimiento, la Asamblea Nacional y el Ejecutivo se abocaron ayer a un diálogo de sordos. Ver más</p>



SÍNTESIS NOTICIOSA



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

Dirección de Comunicación Social

martes, 21 de junio de 2022

	<p>Protesta. Rodrigo Santillán. La Hora En este tiempo se agudizaron los problemas económicos y sociales que afectan, fundamentalmente, a los pobres que se enferman— y no hay medicinas—, a siete de cada diez personas —que no tienen trabajo—, a indígenas y campesinos —con mínimos ingresos a pesar de trabajar de sol a sol —; en contrapartida, todo sube al elevarse los precios de los combustibles. Ver más</p>		<p>Atender cinco pedidos de los indígenas costará USD 518 millones. Primicias Cinco de las ocho medidas que anunció el presidente Guillermo Lasso el 17 de junio implican un gasto de USD 518,3 millones para el Estado. Ver más</p>
	<p>Moto: herramienta peligrosa. Alberto Molina. El Universo Diego Laserna, escribe en el portal China Files el 28 de octubre de 2014 el artículo 'China y su guerra contra las motos', hace una comparación entre el uso de las motocicletas en Latinoamérica y en China, un país que hace varios años le declaró la guerra a las motos y que tuvo excelentes resultados. Ver más</p>		<p>Educación Intercultural Bilingüe y Etnoeducación recibirá mayor presupuesto. El Telégrafo El Ministerio de Educación y la Secretaría de Educación Intercultural Bilingüe y Etnoeducación (SEIBE) informaron que ya fue remitido al Ministerio de Finanzas el pedido para duplicar el presupuesto asignado a la SEIBE, cumpliendo así, el anuncio realizado por el presidente Guillermo Lasso el pasado jueves, 19 de junio del 2022, respecto a esta nueva asignación económica. Ver más</p>
	<p>¿Soberanía o pretexto? Saudia Levoyer. El Universo En medio de la huelga impulsada por la Conaie, los actos vandálicos en varios puntos del país, el estado de tensión especialmente en Quito, Ibarra, Riobamba y Latacunga, los cálculos políticos para debilitar más a la institucionalidad del país y un largo etcétera, en donde la violencia del crimen organizado no se detuvo en ningún instante, siempre habrá alguien que destaque en el accionar político del país. Ver más</p>		<p>Tala indiscriminada de madera acecha la zona norte. La Hora Desde hace aproximadamente tres décadas, la provincia de Esmeraldas ha sido el escenario de un intenso proceso de deforestación, degradación y transformación de sus áreas boscosas. El problema surge más en las comunidades del norte, como Borbón ubicada en el cantón Eloy Alfaro, en el cantón San Lorenzo, donde sus bosques se están talando masivamente con o sin permisos de la autoridad competente. Ver más</p>
	<p>Plata o plomo. Hernán Pérez. El Universo De acuerdo con la información del Sistema Integrado de Monitoreo de Cultivos Ilícitos de la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito, la siembra de coca en Colombia viene experimentado un alza en su productividad y precio. Si bien el número de hectáreas ha crecido a un ritmo menor del de los años anteriores, el volumen de la coca sigue en ascenso. En parte por factores climáticos y en parte debido a mejoras en los cultivos y en las variedades, lo cierto es que este y el próximo año lucen muy positivos para la industria del narcotráfico. Ver más</p>		<p>Cinco de las mayores economías de América Latina, en manos de la izquierda. Primicias Las últimas elecciones presidenciales en la región han visto vencer a candidatos de izquierda, primero en Perú, después en Chile y en Honduras, y ahora en Colombia. El compromiso de combatir la pobreza y la corrupción en la región más desigual del mundo y dar protagonismo a sectores históricamente marginados está llevando al poder en Latinoamérica a líderes de izquierda que, con diferentes perfiles y resultados, prometen la profundización democrática y el crecimiento económico igualitario. Ver más</p>